



Presseinformation

*„Strafgebühr“ für Senioren BahnCard Kund*innen*

Landesseniorenrat fordert die digitalen Offliner nicht zu vergessen.

Die Deutsche Bahn will Bahncards künftig nur noch digital vergeben, Plastikkarten oder einen Nachweis auf Papier soll es nicht mehr geben. Wer kein Smartphone hat, kann die BahnCard-Ermäßigungen künftig nicht mehr in Anspruch nehmen und zahlt den vollen Fahrpreis. Die Umstellung ist im zweiten Halbjahr 2024 vorgesehen.

„Das ist ein Skandal, der vor allem die älteren Bahnkund*innen betrifft“, moniert Prof. Eckart Hammer, der Vorsitzende des Landesseniorenrats Baden-Württemberg. „Wenn noch nicht einmal die Hälfte aller über 65-Jährigen ein Smartphone besitzt¹, stellt dies eine schwerwiegende Altersdiskriminierung dar.“ Wo alten Menschen das Bahnreisen schon oft genug durch physische und digitale Barrieren schwer gemacht wird, „soll den Alten nun offenbar das Bahnfahren vollends verleidet werden.“

Der Hinweis der Bahn, dass durch diese Maßnahme eine Menge Plastik gespart würde, könne doch nicht zu Lasten der älteren Generation gehen. Wo nach Aussage der Bahn bereits 60% aller BahnCard-Kunden nur noch die digitale BahnCard nutzen würden, dürfte es kein Problem sein, nur noch die übrigen 40% mit einer Karte zu versorgen und so das Plastikaufkommen entsprechend zu verringern.

„Digitalisierung ist grundsätzlich wünschenswert“, so Hammer, „doch dabei muss immer darauf geachtet werden, dass analoge Zugänge erhalten bleiben und niemand ausgegrenzt wird.“ Und das betrifft nicht nur Senioren, sondern auch Menschen, die sich digitale Geräte nicht leisten oder sie nicht bedienen können.

¹ Laut einer repräsentativen Studie von Bitkom-Research 2023.

<https://www.bitkom.org/Presse/Presseinformation/Drei-Viertel-ueber-65-Jaehrigen-nutzen-Smartphone-Handy> (aufgerufen: 27.02.2024)

Der Landesseniorenrat Baden-Württemberg e.V. ist ein Zusammenschluss von Kreis- und Stadtseniorenräten, Seniorenverbänden und Landesorganisationen, die auf dem Gebiet der Altenarbeit tätig sind. Die Aufgabe des Landesseniorenrats ist die Vertretung der Interessen älterer Menschen gegenüber Regierung, Politik, Verbänden und Organisationen mit dem Ziel, die vielen Facetten des Alters in der Öffentlichkeit zu verankern. Dabei geht es um gesellschaftliche Teilhabe, Selbstbestimmung und Sicherheit der fast 3 Millionen Menschen über 60 Jahre im Süd-Westen Deutschlands. 1974 als Dachverband gegründet, arbeitet der Landesseniorenrat in Baden-Württemberg unabhängig, überparteilich und überkonfessionell.

Ihr Pressekontakt

Frau Anja Schwarz

Telefon: 0711 – 61 38 24

E-Mail: anja.schwarz@lsw-bw.de

Landesseniorenrat Baden-Württemberg e.V.

Kriegerstr. 3; 70191 Stuttgart

Telefon: 0711 – 61 38 24

Internet: www.lsw-bw.de